

EinBlick in Evas Arche

Weihnachten 2024

Liebe Freundinnen und Freunde von Evas Arche, liebe Frauen*, ein stürmisches und sehr bewegtes Jahr in Evas Arche neigt sich dem Ende zu. Auf der einen Seite mussten wir wie viele soziale Träger in unserer Stadt erfahren, dass ab dem Jahr 2025 finanzielle Mittel für unsere Arbeit eingekürzt werden. Das hat ganz unmittelbare Folgen für einige Kolleginnen, die im Hauptamt oder auf Honorarbasis bei uns tätig sind und auf die Vielfalt unserer Angebote für unsere Besucherinnen. Wir müssen uns von Ele (offene soziale Arbeit) und Chrisa (Welcome-Baby-Bags) verabschieden, es fehlen uns die Personalmittel für ihre Weiterbeschäftigung. Und wir müssen Einsparungen in unseren Einzelberatungen vornehmen, das betrifft momentan die Einstellung unserer Lebensberatung und die Kürzung unserer Sozialberatung.

Auf der anderen Seite gibt es aber auch sehr viel Unterstützung, Wertschätzung und Bemühungen von Partner*innen, Ehrenamtlichen, Freund*innen, Besucher*innen, die uns erfüllen, ermutigen und stärken. Auch wenn wir (Stand heute) noch viele offene Fragen haben und nicht alle Lücken schließen können, ist aktuell wieder etwas in Bewegung, was Zuversicht und Licht für das neue Jahr gibt. Wir werden Ihnen/Euch weiterhin berichten und wünschen auch Euch/Ihnen den Glauben und die Zuversicht, dass in jedem Ende auch ein guter neuer Anfang steckt.

Programmflyer Januar – März 2025

Wir schauen schon voraus auf das neue Jahr. Das Veranstaltungsprogramm für das erste Quartal des Jahres 2025 liegt vor und wurde an unseren umfangreichen Adressverteiler verschickt. Wer es nicht bekommen hat, kann sich auf unserer Homepage informieren: <https://evas-arche.de/veranstaltungen>

Anmeldungen zu den Veranstaltungen sind ab sofort möglich – am besten per Mail, denn bis zum 6. Januar ist unser Büro unregelmäßig besetzt: info@evas-arche.de



Veranstaltungen in der Weihnachtszeit

- Die **Winterwanderung** am 26.12. mit Barbara Klasen und Gisela Kroll sowie das **Frühstück zwischen den Jahren** am 30.12. sind leider bereits ausgebucht.
- Die Katholische Frauengemeinschaft Deutschlands und Evas Arche laden am 6. Januar um 15 Uhr zu einer **Krippenandacht** nach St. Sebastian (Feldstraße 4, 13355 Berlin-Wedding) ein. Im Anschluss gibt es Kaffee und Weihnachtsgebäck.



Rückblick:

FrauenBibelFrühstück zu den Erzählungen von der Geburt Jesu

Wenn die Weihnachtskrippe genau nach den biblischen Erzählungen aufgebaut wird, dann sieht sie unterschiedlich aus, je nachdem ob man das Matthäus-Evangelium oder das Lukas-Evangelium zur Grundlage nimmt. Die Teilnehmerinnen beim FrauenBibelFrühstück am 7. Dezember nahmen die Texte genau unter die Lupe und konnten in den altbekannten Erzählungen manches Neue entdecken, z.B. dass der einfache Satz, dass in der Herberge kein Platz für Maria und Josef war, bedeutet, dass sie vermutlich in das Zuhause einer Familie aufgenommen wurden. In den damals üblichen Häusern lebten Menschen und Vieh unter einem Dach, deshalb wurde das Kind in die Krippe gelegt. Maria und Josef wurden nicht abgewiesen, sondern erfuhren Solidarität.

Foto: Krippe im St. Hedwig-Krankenhaus



Rückblick: Nachmittagscafé im Advent

Von manchen wurde die große Adventsfeier von Evas Arche in diesem Jahr vermisst. Ein großes Fest haben wir im Herbst gefeiert, im Advent haben wir zu kleineren Veranstaltungen eingeladen.

Beim Nachmittagscafé haben wir zusammen mit Frieda Hartmann ausgiebig Advents- und Weihnachtslieder gesungen, leckeren Kuchen gespeist und eine Geschichte brachte uns trotz des ernstesten Hintergrundes zum Schmunzeln.



Welcome-Baby-Bags

Wir vom Projekt Welcome-Baby-Bags haben im zurück liegenden Jahr eine wilde Fahrt hinter uns.

Die gute Nachricht zuerst: auch 2025 werden wir Welcome-Baby-Bags packen und Schwangere in Notsituationen und ihre Babys mit einer Erstausrüstung versorgen.

Auch wenn uns die Förderung durch die Gesundheitsverwaltung um 40% gekürzt worden ist, werden wir unser Bestes geben. Langwierige Verhandlungen, eine Online-Petition und nicht zuletzt das kreative, unermüdliche und tatkräftige Miteinander all unserer Unterstützer:innen haben es ermöglicht, dass es auch 2025 weiter gehen kann. Andererseits haben die Kürzungen personelle Auswirkungen im WBB-Team und wir verabschiedeten Chrisa Tzotzi zum 31.12.24.

Neben den Auf- und Abs galt es, das Tagesgeschäft aufrecht zu erhalten. Bis Ende 2024 werden wir ca. 1300 Welcome-Baby-Bags ausgeben. Danke an alle, die uns in den letzten Monaten ermutigend begleitet haben.



Gott segne die Herberge zur Weihnacht

Gott, segne uns alle,
die wir uns nach der Herberge sehnen.
Begleite uns
auf unserer lebenslangen Suche.
In Dir finden wir Heimat!
Gott, heiße uns willkommen,
wenn wir eintreten in Deine Herberge.
Du nährst uns mit Deinem Wort!
Gott, öffne unsere Herzen,
dass wir unsere eigenen Türen öffnen.
Wir wollen anderen eine Herberge sein.
So segne uns, Gott,
im Sehnen nach der Heimat
und im Schenken von Herbergen.
Denn dort sind Nahrung und Wärme und Licht!
Amen

Hanna Strack

<https://www.hanna-strack.de/category/segentexte/kirchenjahr/>